

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini termasuk penelitian lapangan, di mana penulis secara langsung meneliti data terkait di lokasi penelitian yang ditetapkan.

Pendekatan yang dipergunakan pada kajian ini ialah pendekatan deskriptif kualitatif yang melibatkan pemahaman mendalam serta menyeluruh untuk menghasilkan kesimpulan penelitian dalam konteks waktu serta situasi spesifik.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Pada studi ini subjek penelitiannya ialah beberapa mubalighah di Kota Banjarbaru. Objek pada penelitian ini sendiri ialah dakwah kultural yang diterapkan mubalighah di Kota Banjarbaru.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

- a. Data Primer ialah data yang diperoleh melalui wawancara melalui responden penerapan komunikasi dakwah kultural oleh mubalighah di Banjarbaru.
- b. Data Sekunder merujuk pada data tambahan yang menyediakan informasi yang mendukung data primer. Data tambahan ini termasuk

dokumen ataupun arsip yang didapat dari berbagai sumber yang terkait dengan subjek yang sedang dibahas.

2. Sumber data

Sumber data pada penelitian ini terdiri dari responden, yang termasuk individu yang terlibat secara langsung pada penelitian ini, yakni para mubalighah yang terlibat. Ada total lima orang mubalighah yang menjadi responden pada penelitian ini.

D. Teknik Pengumpulan data

1. Observasi

Penulis memakai metode dengan cara menjalankan pengamatan langsung terhadap kegiatan yang sedang dijalankan. Pendekatan observasi ini melibatkan pengamatan yang berulang-ulang. Observasi termasuk satu-satunya cara untuk mengumpulkan informasi yang akurat serta menentukan hubungan yang tepat antara keakuratan data.

2. Wawancara

Dalam studi ini, metode wawancara juga dipergunakan oleh penulis dalam mengumpulkan data. Tujuannya ialah supaya penulis bisa memperoleh data yang sah serta bisa dipertanggungjawabkan di masa depan. Melalui wawancara, penulis bisa berinteraksi langsung dengan informan serta mengklarifikasi hal-hal yang belum jelas, sehingga kesalahan dalam menginterpretasi data akibat kurangnya kevalidan data bisa diminimalkan.

3. Dokumenter

Untuk melengkapi data-data, penulis memakai teknik dokumenter dimana teknik ini berguna untuk mencari informasi melalui pencarian serta penemuan bukti-bukti. Data dokumenter pada penelitian memiliki potensi sebagai materi ataupun landasan untuk menganalisa data (Indriantoro serta Supomo, 2014: 146).

E. Teknik Pengolahan data

Tahapan dalam pengolahan data yang ada di penelitian ini yakni :

1. Dalam proses editing, penulis menjalankan pemeriksaan serta kajian ulang terhadap data yang sudah dikumpulkan guna memperoleh pemahaman serta hasil yang lebih jelas serta sempurna, baik dari wawancara lisan ataupun tulisan, supaya tujuan kajian bisa tercapai dengan baik.
2. Selain itu, dalam tahap deskripsi serta analisa, penulis berusaha mencari jawaban terhadap permasalahan yang sedang diteliti dengan mengaitkannya dengan teori-teori yang dipergunakan untuk menganalisanya.

F. Analisis data

Pada penelitian ini, dipergunakan analisa kualitatif sebagai metode untuk menganalisa data. Data yang dipergunakan ialah penjelasan kata-kata verbal yang tidak bisa diungkapkan dalam bentuk numerik. Dalam konteks kajian ini, data kualitatif memberi gambaran tentang objek yang sedang diteliti.

G. Tahapan Penelitian

Untuk memahami pengaturan penelitian ini hingga siap untuk dipresentasikan, penulis harus melalui serangkaian langkah-langkah seperti berikut :

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini, dalam proses penelitian awal, penulis menjalankan observasi serta studi terhadap objek yang akan diteliti. Hasil dari tahap ini akan dipergunakan untuk menyusun sebuah rencana operasional skripsi yang akan langsung diajukan ke bagian biro skripsi di Fakultas Dakwah UIN Antasari Banjarmasin. Jika rencana itu disetujui, skripsi akan dipresentasikan dalam sebuah seminar.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini, penulis terlebih dahulu berkomunikasi dengan dosen pembimbing serta memperoleh beberapa informan serta responden. Selanjutnya, peneliti menjalankan penelitian di lapangan dengan menjalankan wawancara langsung kepada informan serta responden, mengumpulkan dokumen yang berkaitan dengan subjek penelitian untuk mendapatkan data serta informasi terkait dengan permasalahan yang sedang diteliti oleh peneliti. Terakhir, peneliti menjalankan dokumentasi sebagai bukti yang mendukung hasil penelitian.

3. Tahap Pengolahan

Sesudah mendapatkan serta mengumpulkan data yang diperlukan, langkah berikutnya ialah memproses data itu dengan memakai teknik editing.

Proses editing melibatkan pengeditan data yang didapat dari observasi, wawancara, serta dokumen. Selain itu, data-data itu diklasifikasikan serta diperiksa supaya akhirnya bisa disimpulkan serta dideskripsikan.

4. Analisis Data

Sesudah proses pengolahan data selesai, langkah berikutnya ialah menjalankan analisa data. Pada tahap ini, data yang didapat melalui observasi, wawancara, serta dokumen akan dianalisa secara mendalam untuk menggambarkan hubungan antara satu data dengan data lainnya.

5. Tahap Penyempurnaan

Pada tahapan ini, penulis merangkai hasil penelitian yang sudah didapat dengan memakai struktur penulisan yang sesuai. Untuk memastikan kebenarannya, penulis secara intensif berdiskusi dengan dosen pembimbing guna mendapatkan konsultasi yang memadai.

H. Alur Mendapatkan Subjek

Dalam mendapatkan subjek penelitian ini, pertama-tama peneliti bertanya kepada teman-teman melalui sosial media menggunakan fitur “Tanya Jawab” kemudian peneliti mendapatkan respon dari salah satu pengikut. Dari salah satu pengikut itu peneliti mendapatkan kontak salah satu mubalighah yang ada di Kota Banjarbaru yaitu ustadzah Nurul Isnaniah, Lc. Atau yang biasa dipanggil ustadzah Isna, peneliti menghubungi ustadzah Isna melalui aplikasi Whatsapp untuk menanyakan kesedian diwawancarai sebagai subjek penelitian tetapi ternyata karena jadwal yang sangat padat beliau tidak bisa

untuk diwawancarai dan merekomendasikan mubalighah lain. Selain itu peneliti juga mendapatkan kontak-kontak mubalighah dari dosen pembimbing.

I. Alur Penelitian

No	Hari/Tanggal	Urusan	Keterangan
1	Sabtu, 24 Agustus 2022	Menghubungi Mubalighah (Nurul Isnaniah, Lc).	Via Whatsapp
2	Jumat, 14 April 2023	Konsultasi masalah revisi bersama dosen pembimbing 1 (Ibu Mariatul NR, S.Ag., M.Si.) kemudian mendapatkan beberapa kontak mubalighah di Kota Banjarbaru.	Di Kampus
3	Minggu, 16 April 2023	Menghubungi subjek (Ummi Indria Hartati, M.Pd.I)	Via Whatsapp
4	Rabu, 19 April 2023	Perkenalan dan wawancara dengan Subjek	kediaman subjek di Karang anyar
5	Senin, 27 April 2023	Menghubungi subjek (Umiy Dinda)	Via Whatsapp
6	Selasa, 28 April 2023	Wawancara dengan subjek	Kediaman Subjek Di Karangso

7	Kamis, 27 April 2023	Menghubungi subjek (Ibu Hafidah, S.Sos.I)	Via Whatsapp
8	Selasa, 2 Mei 2023	Wawancara dengan subjek	Di Baznas
9	Minggu, 7 Mei 2023	Menghubungi subjek (Ustadzah Hj. Ana Marlina, Lc.	Via Whatsapp
10	Selasa, 9 Mei 2023	Wawancara dengan subjek	Di Alfalah Puteri
11	Senin, 15 Mei 2023	Mengikuti kegiatan majelis taklim (Ibu Hafidah, S.Sos.I)	Di Masjid Nurul Muhajirin
12	Senin, 15 Mei 2023	Bertemu dengan Ibu Rokayah (sekretaris majelis taklim Landasan Ulin dan Liang Anggang) dan beliau memberi kontak mubalighah yaitu Ustadzah Muthi'ah Winart	Di Masjid Nurul Muhajirin
13	Rabu, 17 Mei 2023	Menghubungi subjek (Ustadzah Muthi'ah Winart)	Via Whatsapp
14	Kamis, 18 Mei 2023	Wawancara dengan subjek	Di SMAIT Ar-Rahman
15	Sabtu, 27 Mei 2023	Mengikuti kegiatan majelis taklim ummi Dra. Hj. Indria Hartati, M.Pd.I	Di kediaman ibu Seri Hartini Jl. Karang Anyar 3

--	--	--	--

Tabel 3. 1 Alur Penelitian